



LUZ Y VIDA

Boletín para los Españoles residentes en Francia

67, avenue Victor-Ségoffin - TOULOUSE (Hte-Gar.)

Número 3.

San Juan, 1949

SUMARIO: 23. *Balmes.* - 24. *La ley del amor.* - 25. *Consignas.* - 26. *El Hospital Varsovia.* - 27. *La mejor teoría revolucionaria.* - 28. *Divagación.* - 29. *Cursos de verano.* - 30. *Centro de Perfeccionamiento Profesional.* - 31. *Varia.* - 32. *Noticias Literarias.* - 33. *Peregrinación Española a Lourdes.*

BALMES DEFUNCTUS ADHUC LOQUITUR

... y llevando nuestro pensamiento sobre la última guerra, poniendo de lado todo espíritu de partido, no considerando las cosas más que con los ojos de un extranjero que hubiera seguido las diversas fases del combate, nos veremos obligados a reconocer que difícilmente se encontraría un pueblo en el mundo, el cual, en el espacio de tantos años, hubiese ofrecido tantos rasgos de valor heroico, de valor inquebrantable, de invencibles tenacidades, que hemos visto desplegar entre nosotros. Dejemos en olvido los actos de crueldad, que la sed de venganza y las pasiones de los partidos inspiraban a los combatientes; dejemos de lado estas terribles catástrofes, cuya memoria será hartamente transmitida a la posteridad para honor de nuestro pueblo; a pesar de estos actos comunes a todas las guerras civiles, vemos, a través de las peripecias de la formidable lucha, un fondo de valor, de orgullo; de heroísmo... Estos hechos no han pasado inadvertidos a los ojos de Europa. Verdad es que ella ha parecido tomar un bárbaro placer en contemplar la sangrienta arena, puesto que ella no ha tomado ningún medio para parar la efusión de sangre, y que ella, por el contrario, soplabla el fuego de la discordia.

... Desgraciado el pueblo, en el cual el orden no puede ser mantenido más que por la mano de un hombre extraordinario...

Es verdad que España debe hacer todos sus esfuerzos para reconquistar el rango que le pertenece entre las gran-



des naciones, ello no lo es menos que debe, con el mayor cuidado, evitar mezclarse en asuntos que no le interesan, aun entonces cuando la esperanza de recobrar su antigua pujanza, parecería descubrir una ocasión favorable...

Quisiéramos que, poniendo a contribución lo que es realmente bueno en nuestros vecinos y puede aplicarse a nuestro país, se hiciese justicia de la peligrosa manía que pretende asemejar cosas enteramente opuestas entre sí; y que no se hiciesen tentativas, sobre las cuales fuese necesario volver, evitando así emplear inútilmente recursos considerables y un tiempo precioso...

Nuestra convicción es que un pueblo tomado en masa no es jamás de aversión o menosprecio...

Nosotros no queremos para nuestra patria un Gobierno de báscula y de miedo, que de una parte no osa mostrarse revolucionario, y por otra, no se atreva a defender las grandes tradiciones nacionales; un Gobierno que se reduce a un pequeño número de ambiciosos, cuya toda habilidad consiste en hacer caer por la intriga a los concurrentes que les han suplantado, y cuyas grandes miras no alcanzan a formar una mayoría más que a fuerza de poner en obra los medios de astucia y corrupción, que nunca faltan, cuando se dispone de los recursos de un gran pueblo; un Gobierno que con una mano halaga la religión de la mayoría de los gobernados, y con la otra, sostiene a sus mortales enemigos; un Gobierno, en fin, que se llama conservador, porque conserva lo que tiene, haciendo callar las exigencias demasiado peligrosas o demasiado importunas, con empleos, honores, concesiones industriales, y por encima de todo con los grandes sueldos de todos estos hombres, que se juegan la nación a cara o cruz, para emplear la palabra enérgica de Mirabeau...

Por grandes que sean las dificultades que asedian a nuestra nación, no renunciamos a las grandezas del porvenir, nuestro único consuelo, en medio de los infortunios presentes. Existe todavía en nuestra nación un fondo de vida, de fuerza y de grandeza, la cual fecundada y dirigida por manos inteligentes y puras, puede aún hacernos remontar al rango que nos pertenece.

Lo hemos dicho en otras circunstancias, y lo repetimos aquí: los elementos de un buen Gobierno no faltan a nuestro pueblo; él los posee en tan grande abundancia, como ningún otro país de Europa; pero lo que le falta es una feliz combinación de circunstancias que le permitan reunir en un punto y armonizar juntos los numerosos elementos de

bien que él posee... Es de la mayor importancia, por el contrario el nutrir y fomentar en los espíritus la esperanza en tiempos mejores; no bajemos la vela, que nos empuja a este término, y no aceptemos ningún protectorado capaz de detener nuestro vuelo... No permitamos que nuestra patria sea una suerte de arena para desplegar en ella intrigas rivales... Sepamos defender nuestro derecho con prudencia, sin duda, pero también con valentía y dignidad.

(De «Alianza con Francia»).

Quién era Jaime Balmes, cuyo centenario de la muerte termina, dirálo el N.º 4 de LUZ Y VIDA.

EL MENSAJE DE CRISTO

LA LEY DEL AMOR

Comentario apostólico

Hermanos, habéis sido llamados a la libertad, solamente que no uséis la libertad como ocasión a la carne, sino servíos por amor los unos a los otros. Porque toda la ley en esta sola palabra se cumple: «Amarás a tu prójimo como a ti mismo.» Y si os mordéis y os coméis los unos a los otros, mirad que también no os consumáis los unos a los otros. No nos cansemos, pues, de hacer bien, que a su tiempo segaremos, si no hubiéramos desmayado. Así que, entretanto que tenemos tiempo, hagamos bien a todos, y mayormente a los domésticos de la fe. (*San Pablo a los Gálatas*, 5, 13-15; 6, 9-10.)

Arraigados y fundados en amor, podáis bien comprender... y conocer el amor de Cristo, que excede a todo conocimiento, para que seáis llenos de toda la plenitud de Dios. (*San Pablo a los Efesios*, 3, 17-19.)

Antes siguiendo la verdad en amor crezcamos en todas cosas en aquel que es la cabeza: Cristo. (*Ef.*, 4, 15.)

Sed, pues, imitadores de Dios como hijos amados, y andad en amor, como también Cristo nos amó y se entregó asimismo por nosotros, ofrenda y sacrificio a Dios en olor suave... Maridos, amad a vuestras mujeres, así como Cristo amó a la Iglesia, y se entregó asimismo por ella. (*Ef.*, 5, 1-2, 25.)

Paz sea a los hermanos, y amor con fe, de Dios Padre y del Señor Jesu-Cristo. Gracia sea con todos los que aman a nuestro Señor Jesu-Cristo en sinceridad. (*Ef.*, 6, 23-24.)

Dios me es testigo de cómo os amo en las entrañas de Jesu-Cristo, y esto ruego que vuestro amor abunde aun más y más en ciencia y en todo conocimiento para que discernáis lo mejor, que seáis sinceros y sin ofensa para el día de Cristo, llenos de frutos de justicia, que son por Jesu-Cristo a gloria y loor de Dios. (*San Pablo a los Filipenses*, 1, 8-11.)

Por tanto, si hay alguna consolación en Cristo, si refrigerio de amor, si alguna comunión del

Espíritu, si algunas entrañas y misericordia, cumplid mi gozo: que sintáis lo mismo, teniendo el mismo amor, unánimes, sintiendo una misma cosa: no mirando cada uno a lo suyo propio, sino cada cual también a lo de los otros: *Fil. 2, 1-2, 4.*

Pero las cosas que para mí eran ganancias, hélas reputado pérdidas por amor de Cristo. Y ciertamente aún reputo todas las cosas pérdidas por el eminente conocimiento de Cristo Jesús, mi señor, por amor del cual lo he perdido todo, y téngolo por estiércol para ganar a Cristo. *Fil. 3, 7-8.*

Y sobre todas estas cosas vestíos de caridad, la cual es el vínculo de la perfección. *San Pablo a los Colosenses 3, 14.*

Y a vosotros multiplique el Señor, y haga abundar el amor entre vosotros, y para con todos, como también de nosotros para con vosotros. *San Pablo a los Te. salonicenses. I. 3, 12.*

Que ninguno oprima ni dañe en nada a su hermano, porque el Señor es vengador de todo esto, como ya os hemos dicho y protestado. Así que el que menosprecia no menosprecia al hombre, sino a Dios. Mas acerca de la caridad fraterna no habéis menester que os escriba, porque vosotros mismos habéis aprendido de Dios que os améis los unos a los otros. 1. *Tes. 4, 6-10.*

El fin del mandamiento es la

MUCHOS SE DICEN ATEOS, NO PORQUE EN EL FONDO LO SEAN, SINO PORQUE LA IDEA DE DIOS CON UNAS CREENCIAS Y PRECEPTOS QUE FRENEN SUS APETITOS DE CODICIA, DE SOBERBIA, DE LIBERTINAJE, DE SECTARISMO, LES ESTORBA, ES SU PESADILLA. POR LO DEMAS, NINGUN ATEO HA PODIDO NI PUEDE DAR RAZÓN LÓGICA Y CIENTÍFICA DE SU ATEISMO O INCREULIDAD.

caridad, nacida de un corazón limpio, y de buena conciencia y de fe no fingida. *San Pablo a Timoteo, I. 1, 5.*

No nos ha dado Dios el espíritu de temor, sino de fortaleza y de templanza. *San Pablo a Timoteo, II. 1, 7.*

Sigue la justicia, la fe, la caridad, la paz con los que invocan al Señor de puro corazón. *2 Tim. 2, 22.*

Que los viejos sean templados, graves, prudentes, sanos en la fe, en la caridad, en la paciencia. *San Pablo a Tito., 2, 2.*

Cuando se manifestó la bondad de Dios nuestro salvador, y su amor para con los hombres, no por obras de justicia, que nosotros habíamos hecho, mas por su misericordia, nos salvó por el lavacro de regeneración del Espíritu Santo. *Tit. 3, 4-5.*

Doy gracias a Dios haciendo siempre memoria de tí en mis oraciones oyendo tu caridad y la fe que tienes en el señor Jesús, y para con todos los santos, porque tenemos gran gozo y consolación de tu caridad de que por tí, oh hermano, han sido recreadas las entrañas de los santos. Por lo cual... ruégote más bien por amor... por mi hijo Onésimo que he engendrado en mis prisiones. *San Pablo a Filemón. 5, 9, 10.*

Permanezca el amor fraterno. *San Pablo a los Hebreos. 13, 1.*

25 CONSIGNAS DE MONS. DEBRAY

LOS Estatutos Sinodales, publicados por Mons. Debray, Obispo de Meaux, en el art. 189, recomiendan vivamente el estudio de la doctrina social cristiana, cual se contiene en los Evangelios, y se declara particularmente en las Encíclicas de los Soberanos Pontífices y en los otros actos de la Jerarquía Católica. Por donde es un deber de los católicos de poner en práctica esta doctrina en sus actividades profesionales, económicas, sociales, cívicas y políticas, y de hacerla conocer y de propagarla alrededor suyo entre los católicos y cabe los incrédulos. En el artículo 191, exhortan a los diocesanos a no descuidar las formas de acción, que tienen por objeto el mejoramiento de las condiciones de existencia, materiales y morales, de las clases trabajadoras y la modificación de las estructuras económicas, sociales y políticas en conformidad con los principios de la moral social cristiana. Según eso, deberán ocupar el puesto que les corresponde en el seno de las organizaciones sindicales y profesionales, de los partidos políticos, cuyos principios y reivindicaciones estén de acuerdo con los de la Iglesia, de las instituciones públicas del municipio, del departamento y del Estado.

En cuanto al «Magisterio eclesiástico» y acerca de la Prensa, establecen: «Nuestros diocesanos se abstendrán de comprar y finanzia de cualquiera manera que sea, los diarios, que esparcen doctrinas perversas o conceden una publicidad desmesurada a hechos escandalosos. Antes al contrario, favorecerán, cuando les será posible, la Prensa netamente católica»: Cf. *Servir, 14 a. (1949), 9. 17, n.º 37.*

26 EL HOSPITAL VARSOVIA

SU finalidad inmediata es «asistir a toda la emigración española en sus dolores y sufrimientos, restablecer y conservar la salud física, soporte de la moral; estudiar la patología de una emigración larga y penosa; ser fuente de salud y de fuerza moral inestimable para los enfermos y sus familiares; escuela de formación de cuadros sanitarios; ser el hogar, la casa de salud para todos sin discriminación de tendencias». *Anales del Hospital Varsovia, n.º 1, pg. 1.*

Hay que buscar su origen en los días de la lucha de los F.F.I. españoles contra los invasores de Francia. Los heridos en el combate por la liberación y los enfermos en la dura vida de los

«maquis» pidieron con urgencia la creación de un hospital. Este surgió en una torre de la calle Varsovia, de Toulouse. En aquellos difíciles momentos de 1944-45, el material, el instrumental y los medicamentos, la alimentación eran muy deficientes. Empero, se allanaron poco a poco las dificultades, gracias a la paciencia de los mismos enfermos, a la habilidad de los médicos y enfermeros y, sobre todo, a la Sanidad militar francesa y a los buenos servicios del «Joint Antifascist Refugee Committee de los Estados Unidos», por cuya causa, el Hospital Varsovia, en su mismo frontispicio consagró «la memoria de Walter B. Cannon», célebre fisiólogo de Estados Unidos, amigo y protector de los españoles.

Creciendo entre la emigración española la reputación del Varsovia, aumentó notablemente el número de visitas médicas. Para ello se instaló en el Cours Dillon un modesto dispensario que en su primer año ya alcanzó la cifra de 14.692 visitas, curaciones e inyecciones. La buena diligencia de los enfermeros y enfermeras, el constante interés del cuerpo médico, la fervorosa ayuda de los amigos así franceses como internacionales, individuales y colectivos, han permitido ir mejorando poco a poco las instalaciones de los locales y de las salas y especialmente la bondad y la perfección de los instrumentos médicos, quirúrgicos, farmacéuticos. Larga sería la enumeración de las personas y entidades racionales y extranjeras, que han mostrado de obra y eficazmente su interés por el Hospital. Si los españoles y los amigos de

España están en condiciones, habrían de abrir su corazón para aportar su obolo o ayuda, como sea y en la cantidad a cada uno permitida por sus medios, para contribuir al mantenimiento y mejoramiento de una institución tan humanitaria. Por propia iniciativa hago este llamamiento a todos, pero muy particularmente a todas las organizaciones españolas, sin consederación de colores: los españoles enfermos son hombres que sufren y los médicos son hombres que los curan; ante un enfermo todo lo demás no cuenta.

El Hospital Varsovia dispone de 52 camas (número harto deficiente para tan crecida emigración, en tres salas de medicina y dos de cirugía, una de ellas para mujeres, que dan un promedio de 400 enfermos anuales. Se deja entender que con frecuencia los doctores se ven obligados a remitir los enfermos españoles a los servicios médicos franceses, según lo requieren la competencia y el material médico.

En abril de 1948 se inauguró en el tercer piso la sala biblioteca, provista de una selección de libros de cultura general y de medicina. En esta biblioteca, todos los jueves se dan unas conferencias familiares de medicina, a las cuales asisten médicos, farmacéuticos y practicantes, siendo singularmente interesantes y útiles las comunicaciones sobre casos particulares, o bien sobre los trabajos de los diferentes servicios. A quien interese podrá ver en *Anales del Hospital Varsovia*, el resumen de semejantes comunicaciones. En la actualidad se proyecta, para en breve, la inauguración

del Dispensario, construido en los jardines del Hospital Varsovia, en la parte que da a la calle des Pins.

Para formarse una idea de las actividades del Hospital Varsovia mencionaré algunas cifras estadísticas pertenecientes al último año 1948: enfermos ingresados en 1946, 351; en 1947, 473; en 1948, 488; altas, 494; hospitalizaciones 15.677.

Respecto del Dispensario, el resumen de estas cifras: Medicina, 4.485; Cirugía, 600; Garganta, nariz, oídos, 1.004; Ginecología, 860; Piel y venéreo, 778; Odontología, 1.695; Rayos X, 1.377; Fisioterapia, 1.556; Inyecciones y curas, 6.736. Pueden verse en los *Anales* los portadores que dan más al vivo idea de la vida del Hospital Varsovia.

La emigración española, toda, habría de tener un punto de amor propio, humanitario y patriótico, para que este Hospital no

hubiera de acortar o relentir sus actividades por soa falta de medios económicos y materiales. Para ello él ha de gozar de entera independencia técnica y administrativa, sin maniobras, ni intromisión de ninguna organización extraña. El Hospital Varsovia, así como es y debe ser para todos los españoles, también debe de ser de todos los españoles y sostenido por toda la emigración, para que pueda desarrollar holgadamente las presentes y las futuras incumbencias sanitarias. Está para terminarse el Dispensario; los amigos del Hospital Varsovia, es a saber toda la emigración, habría de pensar ya en una Casa de salud o reposo para los enclenques y convalecientes, que en la actualidad no tienen dónde acogerse. *Anales del Hospital Varsovia*, n.º 1, p. 5-6; n.º 2, p. 6; n.º 3, p. 4-9, 13-14, 17-23.

J. VILAR COSTA.

27 LA MEJOR TEORIA REVOLUCIONARIA

TAL vez habéis leído que «Entre las varias teorías revolucionarias, que pretenden garantizar la completa emancipación social, la más conforme con la Naturaleza, la Ciencia y la Justicia, es la que rechaza todos los dogmas políticos, sociales, económicos y religiosos, esto es, la Anarquía».

Eso se ha escrito, pero está bien demostrado que el ideal sincero de esa Anarquía es imposible en este mundo, mientras la Naturaleza tenga sus leyes, y la Ciencia tenga sus leyes, y

la Justicia también tenga sus leyes y principalmente mientras exista la herencia del pecado original y sus consecuencias. Y cuenta que estas leyes subsistirán mientras el mundo exista y exista el hombre, y asimismo los dogmas políticos, sociales, económicos y religiosos subsistirán y serán indispensables a la vida del hombre como individuo y como sociedad. La misma Anarquía, que dice rechazar los dogmas, ella establece los suyos, buenos o malos, verdaderos o falsos.

Velad, jóvenes, no os dejéis engañar con sofismas de relumbión, hueros de verdad y de cienc.a. La única teoría verdadera para llegar a la felicidad social, no puede ser otra que la ley del amor: «amarás a Dios sobre todas las cosas y al prójimo como a tí mismo por amor a Dios».

Esta es la única teoría capaz de garantizar la verdadera emancipación de todas las esclavitudes. En la aplicación de ella a toda la vida humana y por todos los hombres está vinculada la verdadera revolución y la felicidad social.

Las demás teorías son engañosas.

28

DIVAGACION

VERDADERAMENTE divagaba en el campo de la ignorancia o de la demagogia aquel que osó escribir: «La obra de Ibarreta (*La religión al alcance de todos*) batió el record en el campo de las ediciones repetidas, comparable al Quijote y dejando en mantillas a la Biblia».

Si el divagador es hombre de verdadera ciencia, debe haberse dado cuenta de que la obra de Ibarreta es un cúmulo de groseros dislates científicos, que mejor le fuera no haber visto la luz pública; porque de la falsedad, afirma la Lógica del buen sentido, síguese cualquier cosa, cualquier error, por donde la obra de Ibarreta es corruptora en demasia.

Además, el sobredicho divagador no debe estar versado en achaques de bibliografía, pues sabría que el libro «La imitación de Cristo», «La Summa Theologica», de santo Tomás de Aquino, y en su misma tierra el libro de G. Palau, *El católico de acción* (Barcelona, 1908), y tantos otros libros, por ejemplo la Biblia y particularmente los Evangelios, le llevan mucha ventaja en mérito y número. Y en especial, si el divagador hubiese leído siquiera el artículo *Versiones de la Biblia*, en la «Enciclopedia Hispano-Americana-Espasa», no echara a las columnas de un periódico un disparate, cuya falsedad sus jóvenes lectores no pueden comprobar.

29

CURSOS DE VERANO

ORGANIZADOS POR LA UNIVERSIDAD DE BARCELONA

Curso General.—En Sitges, del 1 al 25 de julio:

Lengua Española.—Dr. L. Pericot—Dr. F. Udina.

Historia de España.—Dr. J. M. Castro—D. A. del Saz.

Historia del Arte.—Dr. A. del Castillo—D. D. Millicua.

Literatura Contemporánea.—Dr. J. M. Castro—D. J. M. Antón.

Curso de Filología.—En Puigcerdá, del 25 de julio al 12 de agosto.

Temas de especialización e investigación de Literatura y Lingüística.

Cursos de Literatura Cristiana y Cultura Regional, en Sant Cugat del Vallés, 31 agosto-14 septiembre.

Dialectología pirenaica.—Dr. M. Alvar-Mons. A. Griera—Dr. J. Seguy (de la Universidad de Toulouse)—Dr. A. Badia.

Literatura católica contemporánea.—Dr. J. M. Castro—Dr. R. Fernández—Dr. M. de Montoliu—Canónigo Dr. J. Salvat (del Inst. Cathol. de Toulouse).

La cristianización de la Tarraconense.—Dr. A. Durán—Dr. J. Martorell—Rdo. Dr. P. Batlle.

Curso práctico de Arqueología.—Barcelona—Ampurias, en L'Ensérune—Montpellier, 4-24 septiembre.

La solicitud de matrícula y los informes necesarios pueden pedirse al Dr. D. Alberto del Castillo, secretario general de los Cursos de Verano, Universidad de Barcelona (Espagne).

30 CENTRO DE PERFECCIONAMIENTO PROFESIONAL

ESTE Centro desea poner el fruto de su experiencia al servicio de todos. Fundador en Francia, después de 1933, del Perfeccionamiento Profesional, el Centro ha conseguido obtener un método de orientación profesional y de aprendizaje acelerado y escalonado por una duración de cinco o seis meses. Los alumnos que han seguido regularmente los cursos están en disposición de ocupar un puesto de obrero calificado.

Los cursos de perfeccionamiento son ofrecidos gratuitamente, fuera de las horas de trabajo o durante la jornada, a todos los refugiados españoles. Se puede aprender el oficio de ajustador, tornero, fresador, electricista, T.S.F., delineante, toda la gama de oficios de la cons-

trucción, de los oficios de la industria hotelera, corte y costura, corte para confección de hombre y mujer.

Los y las jóvenes de 14 a 20 años pueden ser colocados gratuitamente en Colegios técnicos, en donde podrán ser alojados y mantenidos durante la duración de los cursos.

Fundador, Luis Chantal.

Presidente fundador, Justino Godart, ex ministro; director

Oficina central: 39, rue de Barri, París (8^e). Delegaciones: Lyon (1^{er}), 5, rue Pizay; Grenoble, 11, rue Voltaire; Nice, 68, boulevard Grosso; Toulouse, rue Valade; Centros agrícola y agrícola «Elavic», Gambais (S.-et-O.), Villiers-le-Mohriens (E.-et-L.).

* Las «Semaines Sociales de France» celebrarán su XXXVIª sesión del 18 al 25 julio 1949.

Tema: *Réalisme économique et progrès social*. Las lecciones serán en las Facultés Catholiques de Lille, 60 Bd. Vauban. Para informaciones, dirigirse al Secretariado permanente de las S.S. de F., 16, rue du Plat, Lyon (2º).

* Escuela de Verano de la Universidad de Friburgo del 18 de julio al 27 de agosto de 1949.

Tema: *La Europa de hoy*, más un complemento de lengua, literatura y cultura francesa y alemana. Los cursos serán explicados por veinticuatro profesores procedentes de Suiza, Bélgica, Estados Unidos, Francia, Inglaterra, Italia, Canadá, Holanda (de España, ¡ninguno!)

* Los días 17 y 18 de febrero de este año, en Louvain (Bélgica) el «Movimiento Internacional de Intelectuales Católicos» celebró su reunión anual, para la cual Mons. van Wayenberg había ofrecido el Aula máxima de la Universidad Católica. Entre otras interesantes cuestiones tratadas, llaman la atención las decisiones tomadas acerca de sus publicaciones, de su actividad de ayuda a los intelectuales refugiados víctimas de la guerra, y de la IIIª Asamblea plenaria, en Luxemburgo, de 23 a 29 de julio 1949.

Al mismo tiempo se reunían los miembros directivos del «Movimiento Internacional de Estudiantes Católicos», que con el anterior forman PAX ROMA-

NA. Esta organización internacional católica, habiendo sido recibida en la O.N.U. y en la U.N.E.S.C.O., han sido delegados para la primera el profesor Oscar Halecki, de la Universidad Forhdam (N. Y.), para la segunda el abogado Miguel Fournier.

* En Pamiers, durante la Cuaresma de hogaño fué dada una misión general para la población católica, predicada por Padres Lazaristas. Como son algunos centenares los españoles residentes en aquella población, el Excmo. Sr. Dr. Félix Guiller, obispo de Pamiers, pensó particularmente en ellos, y por esa causa dispuso que se les predicara en español, en la iglesia del Carmen, anja a la parroquia de Notre-Dame du Camp. Acudieron a la misión española, rompiendo todo respeto humano y toda coacción, varias decenas de españoles de Pamiers.

IA NOSSA SENHORA DE FATIMA EN TOULOUSE

Los portugueses de Toulouse, el sábado 14 de mayo, en la Parroquia de la Inmaculada Concepción, en la barriada de Bonafoy, dedicaron la v.l.a de la noche a su Patrona Nuestra Señora de Fátima. Después del rosario, el R. P. Moreira, O.P., en portugués, ensalzó las excelencias y el patrocinio de la Virgen de la Cova da Iria. Luego, la asistencia de fieles salió procesionalmente al jardín, pasando por delante de la Gruta de Lourdes, que hay en él, con velas y cantando los himnos de Fátima.

La numerosa concurrencia de católicos portugueses, presididos por el señor cónsul, fué acompañada de una buena asistencia de feligreses franceses y de algunos españoles. En suma, resultó una ceremonia simpática por lo íntima y cordial. La enhorabuena para los portugueses de Toulouse.

Direcciones útiles en Lourdes. — Office Catholique des Voyages: 8, rue Baron Duprat.

Placement de Pèlerins: Bureau Bernadette, 22, avenue Bernadette Soubirous. — Bureau Sainte Marie: 11, rue Langelle. Pension de Famille Madame

Caubert-Bert: gérant M. et Mme François Sabaé, 33-35, rue Basse.

Pension de famille, Saisons-Passade: direction M. Pailles: 5, rue du Fort.

Hôtel Belge-Madrid: Montaguado: 60, boulevard de la Grotte.

Hôtel de Luxembourg: 11, rue du Calvaire.

Hôtel de la Jeunesse Catholique: 9, avenue Mgr Schepfer.

Hôtel des Cercles Catholiques: 18, boulevard de la Grotte.

Hôtel Santa Lucía: 42, avenue Peyramale.

32

NOTICIAS LITERARIAS

GASTON LECORDIER: *Syndicalisme Chrétien. Pourquoi ? La réponse d'un catholique*. Laboureur & Cie, Editeurs, Issoudun. Paris, 1945. 17 x 10,5 sm. 81 pgs.

Es un libro que se presenta como un instrumento de trabajo, del cual será útil servirse en las reuniones sindicales, en los círculos de estudio, en las jornadas de formación intensiva. Tessier se promete esperar que este librito tendrá fácil acogida de todos los hombres de buena voluntad. Sus estudios universitarios, y el largo contacto con la documentación sindical y con las mismas instituciones sindicales han hecho del distinguido autor un especialista claro y seguro en la materia. Este manual es fruto que naturalmente se desgaja de su *Servir*. Bulletin mensuel de formation et de liaison des Catholiques engagés dans l'Action temporelle, publicado desde 1938, primero en Puteaux (Seine), y en la ac-

tualidad en París, 100, rue de l'Université, bajo la dirección del mismo autor, el Rdo. Gaston Lecordier.

MAURICE CHAVARDÈS: *Le Fils de l'homme. Une vie de Jésus*. Pierre Clairac, éditeur, 1946, 19 x 13 cm. 244 pgs.

Es un relato vivo y chispeante de la vida del Hijo del hombre, inspirado en un ardiente deseo de verdadera cristiandad, en el ideal de un católico sin tachas, exento de fariseísmos rastrosos. Teniendo en cuenta esta buena voluntad del autor —él mismo concluye la «Advertencia» diciendo que «es mister mucho amor y alguna vociferación»—podrán pasar sin grave tropiezo algunas expresiones algo punzantes y atrávidas, y sobre ello el discreto lector podrá sacar positivo provecho de su lectura, mayormente si en una segunda edición la lima del propio autor afina algunas asperezas y quita algunos pinchos.

33 LA PRIMERA PEREGRINACION «PAX CHRISTI» A LOURDES

ES la primera vez que los españoles residentes en Francia son invitados a ir en peregrinación colectiva al Santuario de Nuestra Señora de Lourdes. Si en todo tiempo los hombres tienen necesidad de Dios y de orar por sí mismos y por la comunidad humana, ahora especialmente los españoles tienen particular necesidad de volver a su Dios y de pedirle ayuda, que en vano esperan de los hombres.

Los españoles, unos han olvidado a Dios, otros han idolatrado ante dioses que no pueden salvarlos, los demás descorazonados, gimen y lloran bajo el yugo. Pues la misma tragedia española y sus consecuencias individuales y colectivas continúan mostrando lo que da de sí el hombre olvidado de su verdadero Dios y desviado de su verdadera fe. Sin el temor de Dios no hay sino desenfreno de pasiones y violencia de egoísmos.

Acudamos, pues, a Lourdes, libres de respeto humano, con la confianza de la fe, para implorar el favor de Dios y la protección de la Inmaculada Concepción de Lourdes sobre cada uno de nosotros, sobre nuestras familias, sobre la atribulada España, sobre toda la comunidad humana.

A tal objeto, la dirección de «Pax Christi» invita a los españoles todos de ésta y de la otra parte del Pirineo, a que participen a su peregrinación internacional a Lourdes.

Organización: — I. Transportes en trenes especiales y ordinarios (informarse de las reducciones a que haya lugar, como peregrinos inscritos, o en grupos de diez o más, o de familias numerosas). — II. Estancia en Lourdes, 21-24 julio, Hoteles tipo A. 4.980 frs.; B. 3.950 frs.; C. a 3.3275 frs.; C. b 2.600 frs. — III. Derecho de inscripción: 350 frs. comprende la insignia, los manuales, la carta de peregrino, con derecho a las reducciones. — Aquellos que no puedan asistir todos los cuatro días, podrían hacerlo siquiera los dos últimos, 23 y 24.

Para la inscripción: **Association Catholique de Tourisme, 117, rue Saint Lazare, Paris (8^e).**

LUZ Y VIDA, suscripción anual, a voluntad: un número 12 francos.